



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 27 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Universal, Ovaciones, Crónica, La Jornada, Reforma, Publimetro, La Prensa, El Sol de México, El Heraldo de México, La Razón.

Comienza hoy vacunación de niños; SEP pide seguir en clases/Milenio

Autoridades de Salud de todo el país comienzan hoy la aplicación de vacunas contra el covid en niños de cinco a 11 años, para lo cual se cuenta con 2 millones de dosis de un total de 8 millones adquiridas con Pfizer, mientras la SEP exhortó a las entidades a no adelantar el fin de cursos en el nivel básico, que concluye el próximo 28 de julio. Autoridades de Salud del país anunciaron que hoy comienza la vacunación contra Covid de niños de entre 5 y 11 años, como adelantó el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell el jueves pasado. Esta población se calcula en casi 15 millones. El gobierno federal cuenta ya con 2 de los 8 millones de dosis que compró a Pfizer para esta primera etapa; el primer embarque llegó el 23 de junio, con 804 mil, y el segundo un día después, con 1.2 millones. En Ciudad de México se dio a conocer que la inmunización iniciará en los menores que estén por cumplir o tengan 11 años. Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital, dijo que recibieron 9 mil vacunas para una población de alrededor de 800 mil. Por ello, precisó, es necesaria una planeación conforme a la fecha de nacimiento. En esta primera etapa, la vacunación corresponde a los nacidos entre el 27 de junio de 2010 y el 31 de diciembre de 2011.

IMSS en el sur va por mejorar el servicio/El Universal, Ovaciones, Crónica

El IMSS informó que, al concluir la Segunda Reunión Regional Sureste, en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, se lograron 944 acuerdos para fortalecer las tareas institucionales en materia de recuperación de servicios, eficiencia presupuestal, temas tecnológicos, diagnósticos operativos, conservación, infraestructura y personal, entre otros. El instituto detalló que el 23 y 24 de junio se desarrollaron 43 reuniones con la participación de los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada del IMSS en Campeche, Chiapas, Oaxaca, Tabasco, Veracruz norte y sur, Quintana Roo y Yucatán; las Unidades Médicas de Alta Especialidad Adolfo Ruiz Cortines e Ignacio García Téllez, de Veracruz y Mérida, respectivamente, nueve direcciones normativas, así como la Unidad de Integridad y Transparencia.

Disminuye el registro de nuevos contagios a 5,883/La Jornada

Debido a la disminución de actividades en los laboratorios de salud pública que están en los estados de la República, ayer se confirmaron apenas 5 mil 883 casos de Covid que representan 36% de los reportados el sábado (16 mil 214) y en apariencia rompe con la tendencia creciente de la pandemia de los días anteriores, pero no es así. Como ha ocurrido durante la emergencia sanitaria en México, las cifras volverán a aumentar en los próximos días, ya que la transmisión del virus SARS-CoV-2 continúa, como se desprende de la cantidad de casos activos. Ayer llegaron a 111 mil 314, que son casi 3 mil más que los del sábado. El aumento en los casos positivos al virus también es evidente en el promedio diario de infectados detectados por semana. Entre el 19 y el 25 de junio fueron 8 mil 215; dos semanas antes (del 5 al 11 de junio) se reportaron 3 mil 318, mientras que hace un mes (del 22 al 28 de mayo) se registraron mil 361.

Aportan estados sólo 10% de gasto en salud/Reforma

Los Gobiernos estatales sólo aportan 10.6% del gasto público en salud en México mientras que el 89.4% restante proviene de fuentes federales, reportó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. En países como Argentina, el 20.5%

proviene de fuentes federales y el 79.5% de estatales y locales; en tanto que en Brasil el 43% proviene de fuentes federales y el 57% de fuentes estatales y locales. “El financiamiento del Sistema de Salud en México requiere una discusión de cofinanciamiento que empieza por reconocer las responsabilidades recaudatorias que surgen de la brecha de recursos para asegurar servicios de salud de calidad”, advierte el centro en el estudio. Para Judith Méndez, quien participó en la realización del estudio y es investigadora del CIEP, se requiere una discusión sobre el manejo de las corresponsabilidades respecto a la inversión en salud. Pareciera que los estados están gastando en materia de salud “a ciegas”, dijo.

Médicos con especialidad falsa pagan 60 mil pesos por maestrías exprés/Publimetro

En seis meses y por solo 60 mil pesos, médicos de distintas partes de la República mexicana han logrado especializarse en clínicas y supuestas escuelas de nivel superior, pero que carecen de permisos oficiales y que cuentan con diversas denuncias por pacientes. Se trata de profesionistas de la salud que no lograron ser aceptados para certificarse ante autoridades del gobierno federal y han buscado acceder a una especialización por medio de estas instituciones. Publimetro contactó a tres clínicas y una universidad de salud en México para confirmar la oferta de estas presuntas especialidades, las cuales se otorgan en tiempo récord y no tienen ninguna validez ante las autoridades de salud del gobierno federal.

Hígado graso, nueva epidemia: científicos/La Jornada

El hígado graso, presente en la mitad de la población en México, será en la próxima década, la principal causa de cirrosis hepática no alcohólica, advirtió Aldo Torres Delgadillo, hepatólogo en el **Instituto Nacional de Nutrición**. Se trata de una epidemia silenciosa que se origina en el sobrepeso, obesidad, diabetes y colesterol alto, enfermedades con alta prevalencia en el país. Quienes la padezcan y que viven con uno o varios de estos males metabólicos, se duplica el riesgo de cáncer hepático y afecciones cardiovasculares, señaló el especialista. Laura Cisneros, presidenta de la Asociación Mexicana de Hepatología, resaltó que al bajar 5% el peso corporal se reduce la grasa en el hígado y, por lo tanto, el riesgo de complicaciones graves. Una disminución de 7% baja la inflamación, y si la reducción de peso es de 10% también desciende la fibrosis, es decir el endurecimiento del órgano, el cual es el paso previo al cáncer hepático.

Moderna apuesta por inmunizar a los niños/La Prensa, El Sol de México

La vacuna de Moderna contra Covid sería una alternativa para más de 25 millones de niñas y niños mayores de seis años de edad, previo al inicio del siguiente ciclo escolar en México, señaló Arturo Vázquez Ledue, director médico de Asofarma, empresa que representa en nuestro país a la farmacéutica inglesa. “Lo que se pretende es que el riesgo de contagio de los niños baje por haber recibido la vacuna contra covid en el regreso a clases y es algo que, una vez declarada la endemia, así va a quedar. Es decir, administrar los refuerzos antes de que los niños vuelvan a exponerse al contacto multitudinario en las escuelas”. Anunció que la empresa solicitó ante la Cofepris el uso de emergencia de la vacuna en menores de seis años en adelante, tanto en las dosis basales y también para uso de refuerzo tres meses después de la segunda aplicación. Hasta ahora sólo Estados Unidos tiene autorizado un segundo refuerzo o cuarta dosis, mientras en Europa, Canadá y Australia se ha autorizado un tercer refuerzo.

Quinta ola ya duplica a primera/El Heraldo de México

La quinta ola de Covid ya superó el pico de la primera en 90.86%, y se aproxima a los niveles de la segunda y la tercera, principalmente por la relajación de las medidas sanitarias básicas, aseguran especialistas. De acuerdo con el registro del Conacyt el pico de la primera ola fue de nueve mil 133 nuevos casos en un día, cifra que fue superada por el récord del actual repunte ya que el 24 de junio de 2020, la Secretaría de Salud registró 17 mil 432 nuevos contagios en un día, casi dos veces la primera cifra. Para Andreu Comas, investigador del Centro de Investigación en Ciencias de la Salud y Biomedicina de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, esta tendencia se encamina a superar a las tres primeras olas, aunque no a la cuarta, pues las variantes que han provocado el aumento de casos en diversas naciones aún no se hacen presentes de manera drástica en el país, pues se mantienen principalmente en las regiones centro sur, sur y sureste del territorio.

Registra aumento continuo de casos Covid la CDMX/La Razón

La Ciudad de México mantiene un incremento “continuo” de casos de covid desde hace por lo menos ocho semanas, sin que se trate de un aumento exponencial ni se traduzca en más casos graves o en aumento de muertes, confirmó ayer la administración capitalina. El director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark García Dobarganes, detalló que actualmente se detectan en promedio, cada día, poco más de dos mil casos del virus, cuando hace ocho semanas se registraban 30. Este aumento implica que actualmente hay 80 veces más contagios que a principios de mayo pasado en la Ciudad de México, lo que representa un incremento del 7,900%. Por su parte, la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, indicó que este nuevo repunte está vinculado principalmente a subvariantes de Ómicron,

mientras que los casos graves están relacionados, generalmente, con personas que no se han aplicado la vacuna, por lo que su riesgo de padecer la enfermedad se mantiene.

La ciudad tiene 7 semanas con alza en contagios/El Sol de México

La Ciudad de México lleva ya siete semanas consecutivas de aumento de contagios de Covid, pues de 30 casos nuevos diarios en mayo, ahora hay un promedio de dos mil, esto se genera en un contexto nacional de 5 mil enfermos que registra la Secretaría de Salud al día. Esta situación también ha provocado un alza en la demanda de pruebas de detección de covid. El Gobierno de la ciudad aún no ha instalado nuevos puestos de detección, hasta ahora sólo funcionan los Centros de Salud y las clínicas del IMSS e ISSTE para este trabajo, por lo que los ciudadanos buscan alternativas. Encargados de sucursales de la farmacia San Pablo indicaron que la demanda de pruebas está al alza desde hace tres semanas, por lo menos, y en ellas son atendidas unas 100 personas diariamente en promedio. Este diario recorrió ayer locales de esa cadena, ubicados en Benito Juárez, Coyoacán y Cuauhtémoc, aunque en las sucursales de las dos primeras alcaldías no había servicio de exámenes por ser domingo.

Promueven prevención del VIH/Reforma

Las Clínicas Condesa de la Ciudad de México distribuyeron de manera gratuita 300 dosis de Profilaxis Pre Exposición (PrEP) para prevenir riesgo de transmisión sexual del VIH. Mediante una unidad móvil y tras pruebas rápidas negativas de VIH, los beneficiarios recibieron las pastillas. La entrega de estas pastillas no es un servicio que se brinde de manera gratuita, pero en esta ocasión se obsequiaron por la celebración de la marcha LGBT+. La PrEP es una estrategia de prevención del VIH, la cual consiste en la ingesta diaria y programada de una pastilla (Emtricitabina/Tenofovir) que genera una protección en el organismo de la persona para disminuir las probabilidades de adquirir el VIH en caso de que se exponga al virus.

¿Cómo vamos con la viruela símica?/El Sol de México

Al cierre de la semana pasada se habían confirmado 3 mil 552 casos de viruela símica en el mundo, siendo el país con mayor incidencia el Reino Unido con 794 casos, seguido por Alemania, España y Francia. México, por su parte, reportó apenas nueve, cuando en Estados Unidos fueron 173. La OMS ha referido que, aunque se debe manejar con cuidado, la viruela símica no representa una amenaza de pandemia como lo ha sido la Covid.

Descartan retroceso en aborto aquí/La Razón

Senadores aseguraron que la prohibición del aborto en Estados Unidos no se va a reflejar en México, pues si bien hay un retroceso en ese país, en México es, al contrario: hay una marea verde de activistas y legisladores que se encuentran luchando por los derechos de las mujeres. En entrevista con La Razón, Patricia Mercado, de Movimiento Ciudadano, señaló que en México hay una situación contraria a lo que pasa en EU, pues si bien allá se prohibió la interrupción legal del embarazo, en nuestro país se avanza en las legislaciones locales para considerarlo un derecho. “Efectivamente, los derechos de las mujeres y la no discriminación de género no deben estar amenazados, que fue lo que pasó en EU, y que es adverso al reconocimiento de las garantías de la población. Pero en México hay una enorme posibilidad de que se reconozca el aborto como un derecho, situación contraria al vecino del norte”, expuso. Añadió que la derrota en EU se debe calibrar bien, ya que no es total, pues los estados demócratas van a seguir adelante: “nosotros estamos avanzando en los congresos locales y estamos luchando en el Congreso de la Unión, y seguramente en breve se despenalizará a nivel nacional”. Consideró que en EU hubo un retroceso en los derechos de las mujeres, pero aseguró que en México hay una fuerte marea verde que viene desde Uruguay y termina en Canadá, “que probablemente se imponga”.

Gerardo Gamba en Las fases 1 y 2 de la vacuna Abdala/Crónica

En abril de este año fue reportado en la revista Clinical Medicine, que es parte del grupo The Lancet, el estudio de fase I y II de la vacuna Abdala producida en Cuba. Se trata de una vacuna basada en la secuencia recombinante de la región RBD de la proteína spike del SARS-CoV-2 producida en levadura y con albúmina como adyuvante. Se estudiaron 132 sujetos entre 18 y 80 años en el estudio fase I, para determinar la seguridad, divididos en dos esquemas con tres grupos cada uno. Un esquema que incluía tres dosis que fueron administradas en los tiempos 0, 14 y 28 días (esquema corto) y otro en el que las tres dosis se administraron a los 0, 28 y 56 días (esquema largo). En ambos esquemas hubo tres grupos con 22 individuos cada uno. Un grupo que recibió placebo, uno que recibió vacuna a 25 mg y otro a la dosis de 50 mg. Para la fase II solo se utilizó el esquema corto de administración. Esta fase 2 fue diseñada para conocer la respuesta inmunológica inducida por la vacuna. Se estudiaron 660 sujetos, divididos en los mismos tres grupos con 220 en cada uno, a los que se agregaron los 66 sujetos del estudio fase I en el esquema corto, que también fueron incluidos en el seguimiento de la fase 2.